

IDEAL

Redacció i Administració: Plaça de la República, 5

SUSCRIPCIO:

Trimestre... 1'80 :—: Número solt... 0.15

Any II ULLDECONA 2 Juny 1934 Núm. 49

Setmanari portaveu del Partit R. R. S. C. d'Uldecona

"Ni José Nofre Jesús podía llegar a más ni la República a menos"

(De "El Pueblo" de Tortosa)

EDITORIAL

Unes paraules

Volem dedicar uns quants mots a la gent d'esquerra. Volem que aquets sobre tot serveixin d'encoratjament per a proseguir la nostra tàctica conjunta, digna, ciutadana i noble, amb més fermesa i braó que mai.

Que episodis «circunstancials» propis de un govern que viu al ampar de les dretes es barrin an el nostre pas, res hi fa. La gent d'esquerra va acont sempre; com més dura es la lliuta, més s'engresca en la mateixa el ciutadà que porta en el més íntim del seu cor l'espèrit enlairat i ferm del republicanisme i de la catalanitat.

Qué a un home que fon col·laborador de la Dictadura l'hagin nomenat governador d'una República que res té a veure amb la nostra República, no te res d'important; es un altra claudicació vengonyosa d'un partit que fa

temps va claudicant ja del que eren els seus principis i la seva doctrina. Allá el partit radical capitanejat per Lerroux amb la seva conducta i la seva responsabilitat dins l'Historia.

Per a la gent d'esquerra aquestes claudicacions no han de servir per altra cosa que, per esporonar i donar energies per arrancar de les grapes dels republicans «mixtificats» el govern de la República que, cada dia pretenen desnaturalitzar més.

Además i per damunt de totes les coses, nosaltres som catalans i anteposem per sobre tot el demés el nostre catalanisme; de les «componendes» que pasin i es facin del Cènia enllá allá cadascú. Ens interessa lo de la nostra terra i per la nostra terra, Catalunya, hem de vetllar, procurant que dintre la mateixa no s'arrapin les ungles dels renegats que vendrien novament la patria catalana per uns interesos mesquins.

Qué aquí no veïssim vergonyes semblants. Qué dintre Catalunya no puguéssim veurer homes que com Nofre Jesús insultaren la bandera catalana i li feien menyspreu ocupar càrrecs dins l'autonomia. Aixó fora una vergonya per als catalans.

I aixó com a catalans, ho hen de impedir costi el que costi.

Mirador

Bajo el signo de la euforia

Nosotros que, seguíamos cotidianamente las valientes campañas de la prensa izquierdista contra la gestión equívoca de las actuales «circunstancias», llegábamos incluso alguna de las veces a poner en duda que las cosas pudieran llegar a tales extremos de inconsciencia o de incapacidad.

Pero ahora no nos queda ya la menor duda. Bajo el signo de la euforia todo es posible. No nos sorprendería tan siquiera que, el día menos pensado amaneciéramos viendo a Martínez Anido, Ministro de la Gobernación de la República y a Don Alfonso de Borbón, paseando tranquilamente en persona por Madrid y San Sebastián y no decimos que como Presidente de la República, porque creemos sinceramente que, él, no aceptaría el cargo.

Porque señores, ¡hay qué ver, un nombre de la última lista de gobernadores! Es el no va más. José Nofre Jesús es nada menos que gobernador de Castellón en la Segunda República Española. Seguramente quien no tiene el «gusto» de conocerle, creará sin duda que, este hombre grande, es un republicano consecuente y un demócrata de abolengo. ¡Pero lucidos quedarán ustedes!

O si nó, vayamos al historial político de este señor. Primeramente figuró allá en sus mocedades, en las filas de las juventudes republicanas. Era un

revolucionario terrible; los caciques, los curas y el capital eran su asunto favorito en los mítines tremebundos que solía dar por estos pueblos. Marcelino Domingo, Berenguer, Angel Samblancat, etc. eran sus mejores amigos.

Pero el día que menos podían imaginárselo estos señores, Nofre Jesús hizo una pirueta y se pasó con todos sus bagajes al campo monárquico. Se ofreció con alma entera al servicio del Borbón.

El hombre, con la Dictadura, a la que sirvió, ¡cómo no! en cuerpo y alma, llegó a ser la figura cumbre de esta comarca, donde fué el alma y eje de la Unión Patriótica. Fué Alcalde de la Dictadura de Primo, alcalde de la dictadura de Berenguer, alcalde de la dictadura Aznar. Se nos presentaba en esta villa unas veces acompañado del general Barrera, a quien llamaba su íntimo amigo; otras, con la de Martínez Villar, el politicastro que supo robar un acta a Marcelino Domingo. Nofre Jesús tomaba parte en cuantas veladas se daban en honor de la Dictadura y de S. M. Don Alfonso de Borbón. Acudía a toda clase de homenajes, banquetes y fiestas que se daban en honor de dictadores y monárquicos. Se encontraba en ellas como el pez en el agua.

Ante tales pruebas de adhesión y sumisión la Dictadura, agradecida por sus excelentes servicios, tuvo a bien premiarle otorgándole la Cruz del Mérito Civil.

Así podríamos seguir llenando incluso páginas enteras de este semanario. Pues bien, este hombre grande es hoy, gobernador de la República. Sinceramente, lo deploramos, no por envidia o despecho como creerán algu-

nos, sino porque creíamos que la Segunda República Española era digna de mejor suerte. Y no seguimos, porque el ascó nos da náuseas, aunque sí quiero decir que viendo a un dictador gobernador de la República, yo no pierdo las esperanzas de ser obispo algún día.

JUSTO FERRÉ

Observaciones

Las huelgas generales de Zaragoza y Valencia en sus orígenes y soluciones, han de servir de enseñanza para la experiencia de la clase obrera, y han puesto en evidencia la posición concreta de la burguesía en la situación actual. La clase burguesa se considera fuerte en el momento presente y está dispuesta a reducir al proletariado y a destruir por completo, lo que constituye la fuerza de su organización. El ejemplo de Alemania y los acontecimientos recientes de Austria con el triunfo de Dollfuss, le sirven de estímulo.

El despertar del proletariado y su actividad revolucionaria, determinada por la crisis económica y ante el temor de un avance en las aspiraciones por parte de él, obligó a las clases conservadoras a concentrarse, consiguiendo en las elecciones de noviembre del año anterior un triunfo electoral. Conseguida por este resultado la mayoría absoluta en la Cámara, la burguesía ejerce de hecho todo el control sobre el poder ejecutivo; determinando en consecuencia todo Gobierno que a sus servicios obre a su dictado adoptando las posiciones que las circunstancias requieren. Sospechosas de monarquismo las clases conservadoras, cuyo más acertado pensamiento representa a Gil Robles —cuando a estas clases lo que menos les interesa es la forma de gobierno, siempre que conserve, como es natural, la esencia burguesa—y no queriendo tomar de derecho el Poder a causa de la desconfianza que inspiran, principalmente por el temor a la fuerza política del proletariado hoy bien organizado, necesitan que la fracción de la burguesía aparentemente más liberal—el partido lerrouxista—represente ese Poder, para no causar alarma, con la garantía de sus fines «democráticos»; aunque excluyendo las fracciones de la pequeña burguesía, los partidos republicanos de izquierda, por resultar éstos un estorbo para sus propósitos. De esta manera, las derechas, dando el efecto de acatar un régimen de «libertad» preparan con más tranquilidad el advenimiento de una dictadura. Pero para ello es necesario destruir toda la fuerza del proletariado que constituye el único obstáculo; más necesitan de tal cautela para realizar este propósito por lo peligro-

so que resulta, ya que pudiera ocurrir, que la burguesía, al intentar derrotar al proletariado, fuera arrollada por éste y lo perdiera todo para siempre.

Por no haberse realizado nunca en España la revolución democrático-burguesa—y por lo visto ni tan siquiera se piensa realizar dentro del régimen burgués—siempre ha sido una esperanza el hecho de esa transformación que ha alimentado el ideal del liberalismo durante más de un siglo y en el que se han educado gran parte de las masas trabajadoras en una dirección de republicanismo burgués. Esta ilusión que pretenden mantener los partidos republicanos de la burguesía, pero que se va desprestigiando por la actuación de los mismos, obliga a la reacción a sostener la apariencia de acatar un régimen «democrático». La táctica empleada por la burguesía, es precisamente, de desprestigio de un sistema que conserva las mínimas garantías de defensa al proletariado, y que se mantiene a causa de la inestabilidad del régimen existente, durante el largo periodo de depresión económica que cada vez persiste más agudo. Y dentro de esta forma de gobierno, que se intenta presentar con absoluta independencia de las clases, como un mediador imparcial entre el capitalismo y el obrerismo, se preparan para debilitar al proletariado y desarmarle de sus organizaciones, con ayuda de la legislación social de la República y de los organismos represivos del Estado. ¿Cómo piensan conseguir esto? Las huelgas generales a que anteriormente nos hemos referido, principalmente, y todas las huelgas que se realicen nos lo harán observar.

La enorme fuerza del proletariado se apoya con firmeza sobre su organización sindical; pero la desventaja de su división ideológica le impide de momento una actuación definitiva en beneficio propio. El sabotaje sistemático de la burguesía a la economía nacional, con la resistencia que opone a las justas demandas de la clase obrera y los *lockouts* que organiza para destruir la producción, hace que las clases conservadoras, se conviertan en un agente perturbador de la República, puesta su mirada en una dictadura adoptando la misma

Fábrica de Anisados, Licores y Jarabes

ISMAEL HOMEDES CARDONA

Almacenes y Despacho:

VIA PI Y MARGALL, 53 y 55

TORTOSA

Pruebe ANIS LULÚ y RUMH ZULÚ son inimitables

Fábrica de Licores, Anisados y Jarabes

Juan Rabasa

Plaza Fermín Galán, 10

VINAROZ

posición derrotista que la burguesía rusa en el periodo revolucionario, antes de la toma del poder por los bolcheviques; mientras que el proletariado se agita revolucionariamente ante el escarnio que se hace de sus reivindicaciones.

En las huelgas generales pasadas se ha demostrado el ataque organizado contra las asociaciones obreras por parte de la clase patronal—apoyadas por el gobierno—, prolongando los conflictos indefinidamente con pretextos absurdos, con el fin de minar el espíritu de lucha de los trabajadores por medio del hambre, para conseguir, haciendo fracasar las huelgas, el desprestigio de las organizaciones sindicales y su derrumbamiento; con el propósito, al lograr eliminar la fuerza del proletariado organizado y con la persecución de la prensa obrera, de preparar el momento de destruir definitivamente la posición política del proletariado y sujetarlo brutalmente bajo el peso de la opresión.

No debe olvidar la clase obrera y ha de servirle de experiencia, de que en las pasadas elecciones, al ser desplazadas de sus posiciones la pequeña burguesía, con el triunfo electoral que consiguieron las derechas obtuvieron la dirección política del país, al caer en sus manos todos los organismos del Poder y de esta forma legal dió principio la dictadura de Mussolini en Italia, de Hitler en Alemania y de Dollfuss en Austria, modificando más tarde, según las conveniencias, el aparato estatal.

La abstención electoral de ciertos sectores obreros y la posición política «apolítica» de ciertos partidos de clase, como los anarquistas y sindicalistas es lo que facilita el triunfo de la reacción. Lenin decía: «La partici-

pación en las elecciones y en la lucha parlamentaria en las elecciones y en la lucha parlamentaria es *obligatoria* precisamente para educar a los elementos retardatarios del proletariado, para despertar e ilustrar a la masa aldeana ignorante y embrutecida. Mientras no se tenga fuerza para disolver el Parlamento burgués o cualquiera otra institución reaccionaria, estamos *obligados* a trabajar en el interior de esas instituciones, *precisamente* porque todavía hay en ellas obreros embrutecidos por el clero y el ambiente aldeano.»

A la burguesía hay que combatirla en todos los terrenos [y atacarla en todas sus posiciones para poderla vencer. El proletariado ha de conquistar el Poder para lograr realizar sus principios. Para conseguirlo, a de debilitar el Poder burgués infiltrándose en todos sus organismos—Parlamento, Municipios, etc.—y recurriendo a todos los medios; solo de esta manera se podrá evitar la reacción y conseguir el triunfo definitivo. Dice Lenin: «Precisamente porque las masas retardatarios de obreros y más aún de campesinos pobres, están imbuídos en Occidente de prejuicios parlamentarios y democrático-burgueses, precisamente por eso solo en el seno de instituciones como los Parlamentos burgueses puede y debe sostenerse una campaña larga encarnizada, no retrocediendo ante ninguna dificultad, para denunciar, destrozarse y vencer tales prejuicios». De esta manera es como mejor ha de quedar robustecida la fuerza política del proletariado.

L. SURIÓ



Así se escribe la historia

No nos extraña ya que la prensa derechista haga alcanzar a cien mil los asistentes a El Escorial. Tenemos en nuestra villa ejemplos que nos dan sobrada idea de las matemáticas que saben hacer los reaccionarios.

Así pudimos leer en «La Vanguardia» del día 27 que, al regreso del alcalde de esta villa, los andenes de la estación estaban repletos de público que, tributó una ovación a dicho señor, tan pronto entró el tren en agujas.

Nosotros que, por casualidad presumiáramos la llegada, podemos afirmar que tal noticia no pasa de ser una vulgar y simple propaganda del que envió la nota al diario barcelonés. Todo se redujo a una comitiva de la que formaban parte carlistas, monárquicos y lligueros que, aun no se sabe porque, fueron a la estación y que, cuando se apeó el ilustrísimo benicarlendo, le dedicó cuatro píos aplausos.

Signe después «La Vanguardia» diciendo que, el gentío acompañó al alcalde hasta su domicilio, donde se

reprodujeron las ovaciones. Si «gentío» en una población de más de seis mil almas, es un grupito de cien o poco menos, hay que dar a la razón al autor de la nota. Pero a nuestro entender la pretendida manifestación fué un solemne fracaso, porque no poder sumirse ni cien personas, todo y el bombo que se había dado el recibimiento, es francamente un fracaso ruidoso.

Aunque el corresponsal vanguardesco con peculiar desfachatez lo quiera disfrazar para dar una trágala a la Superioridad, nosotros hemos de decirle que aprenda un refrán que dice «brams d'ase no arriben al cel» y que no diga más ridiculeces tergiversando la verdad, porque aquí les conocemos a todos, desde el ilustrísimo benicarlendo al trapisondista Payaso, hechura de R. Mon.

De todas formas, nos lo explicamos todo entre los fulanos que asistieron a El Escorial. Para autobombos y autojaleos se pintan solos. Como nadie les alaba, se alaban entre ellos.

MECHITA

Espolvorinades

s'ens diu...

Qué á Montsianet li van clavar la gran bronca els de la redacció quant van veurer que l'havia posada.

Qué Montsianet va replicarlos que qui l'havien ficada fins al genoll eren ells, perque ell com escriu i parla en catalá es refereix a les coses de Catalunya i que del Cenja allá, no en vol saber rés.

Qué'ls monárquics tenen barra, però que demostren tenirne molta més de lo que tot-hom creu, volent fer de republicans.

Qué l'altra uns quants van anar á «mearse» a l'altra banda del riu Cenja.

Qué'ls rius que van fer, els dedicaven á Su Ilustrísima Burela, dictador, monárquic, saltimbanqui i feixista.

Qué'is «burela-caduferos» están

d'alló més que satisfets, pero que co-neixen poc la gent de esquerra, que per mes «vendes» i «cotxinades» que's quguin fer, mes fermes s'aguanten.

Qué la «Miss Cadufera» diu que já es podem preparar els d'esquerra perque ell els arreglará les costures.

Qué la Hermana Tornera li fá coro i diu que ara farán els que'ls donará la «real» gana.

Qué sols podem dirlos-hi, alló de ique te crees tu esol i que com més la trobarán i que si la troben, d'aquí al Riu hi han dos quilometres.

Qué'ls firmants d'un telefonema s'han tingut de canviar els calçotets varies vegades perque alló del Tribunal de Urgencia els ha fet agafar una diarrea.

P. R. R. S. C.

SERVEI ESMERAT

Agusti Ortiz

P. República, 5. = ULLDECONA

Atención!

La acreditada casa

TOMAS NOFRE

cuenta con un surtido y variado muestrario de MOSAICOS.

Existencia: 3.500 metros

con un 20 % de rebaja sobre los precios corrientes.

DEPOSITO DE LOS ACREDITADOS

Cementos MAYOR de Cherta

Plaza Sales y Ferre, 11

ULLDECONA

Qué tothom espera ara les aigues potables, el pantá, l'oli car, el vi a bon preu, les garrofes ben venudes, etc...

Qué cal que no esperin rés, perque el Ilustrísimo Payaso, no pasa de ser un pavero amb aire de perdonavides, que xerra molt i que si algo pot fer es estafant á tort i á dret.

Qué quant el que'ls rodejen son més contrabandistes i monárquics que'ls, resté de'extrany que'l Ilustrísimo Payaso surti al circ amb galons d'impudícia.

EL TIO DE LA MECHA

Victor Hugo

Algún semanario cavernícola, le ha dado por citar al inmortal

Victor Hugo, aludiendo alguno de sus escritos que dicen algo sobre Dios.

Como sea que queremos refrescar algo la memoria de tan preclaros carcas, vamos a enseñarles algo de Victor Hugo que, aunque no se metá con Dios, a ellos les gustará.

A LOS CURAS

VOSOTROS: vendéis el bautismo en el día del nacimiento.

Vendéis al pecador la inútil indulgencia.

Vendéis a los amantes el derecho de casarse.

Vendéis a los moribundos el derecho de agonizar.

Vendéis a los difuntos la misa fune- raria.

Vendéis a los parientes el oficio de aniversario.

Vendéis rosarios, cruces y bendiciones.

Nada es sagrado para vosotros; todo para vosotros es mercadería y no se puede dar un paso en vuestra Iglé-

sia sin pagar para entrar, sin pagar para sentarse, sin pagar para rezar.

El altar es un mostrador.

VICTOR HUGO

¿Qué les parece? ¿Verdad que Victor Hugo hablaba o escribía muy claro? Conque, esclarecidos cofrades, dejad tranquilo a Victor Hugo que, como se vé, os conoce demasiado.

P. O. M.

Carnet

Visita

Diunenge passat, el diputat de l'Esquerra Republicana de Catalunya En Daniel Mangrané vá visitar el Centre del esmendat partit, aont vá pronunciar unes interessants paraules que, foren premiades amb fortes ovacions pel nombrós públic que l'escoltaba.

¡Ojo!

Los más delicados paladares exigen siempre los embutidos de la famosa fábrica de Don Rafael Baro

Cervia de Ter, (Gerona)

AGENTE DE VENTAS

FELIPE BORRAS



La pacificación de los espíritus

La euforia o pacificación de los espíritus anunciada tantas veces por el REBELDE Sr. Lerroux para conseguir de esta manera el Poder, nos ha resultado un mito, mejor dicho una de tantas «espantas» como nos tiene acostumbrado D. Alejandro el Mago como le llama su correligionario Perez Madrigal.

Cuando desde la oposición decia servir a la República haciendo su descarado obstrucción a todo avance social que las Constituyentes discutían para así plasmar en realidad las ansias libertadoras del pueblo español, empezó el Sr. Lerroux haciendo promesas a los pueblos o ciudades donde celebraba sus mítines. Así tenemos el caso de Zaragoza que en el memorable discurso pronunciado por el Jefe radical prometía a la invicta ciudad el restablecimiento de la Academia General Militar.

Al observar el gran malestar nacional debido principalmente a la «euforia» de D. Alejandro, y extendiendo nuestra vista por la Península vemos los espíritus pacificados, pero no los del pueblo honrado y trabajador, sino la de los sublevados del 10 de Agosto, la de los capitalistas que para arruinar al régimen que el pueblo se dió en su noble gesta del 12 de Abril del 31, la de los burgueses intransigentes. Y así vemos huelgas generales o parciales en todas las principales poblaciones y pequeños pueblos, en donde la clase trabajadora resiste heroicamente los embates que la política de «la pacificación de los espíritus» le ha dado; vemos también el clamor popular contra esa política

como lo han demostrado la manifestación de Barcelona, el recibimiento tributado por los pueblos de Madrid, Valencia y otras capitales a los infelices niños de los huelguistas de Zaragoza.

Nunca ha existido tanta intranquilidad en nuestra España como durante el corto reinado del Sr. Lerroux.

Delante de esta política se levantan

los republicanos constituyendo partidos disciplinados como el de la Izquierda Republicana. Para reconquistar a la República laica y social que se dió en fecha memorable el pueblo Pero creo que no se consigue esta recuperación creando o disolviendo partidos sino que hay que ir decididamente, urgentemente cara a cara con el pueblo y exponerle todo lo que sentimos los verdaderos republicanos, exponerle nuestros programas, nuestras formas de Gobierno y en fin realizar una fuerte campaña de propaganda de ideas que puedan lograr a formar nuevamente la barrera infranqueable de la democracia, de la libertad y de la justicia.

Tengamos en cuenta republicanos y socialistas que lo ocurrido a la democracia, al régimen republicano, es simplemente una sola cosa: debilidad. Y si algún día para suerte de nuestra España vuelven las izquierdas a gobernar que lo hagan sin tibiezas; con energía; que no se consienta el menor atropello a la soberanía nacional, porque así es la única forma de consolidar nuestro régimen. Y como corolario final, las palabras de D. Manuel Azaña «si alguien te dice que le dé de comer la República, la República le dará de comer». Y de esta forma podremos lograr nosotros la pacificación de los espíritus del pueblo trabajador español, la extirpación del caciquismo como lacra roñosa de nuestro suelo y la consolidación definitiva de nuestro régimen ilusión tan anhelada por todos los buenos republicanos.

RICARDO SOLE

Valencia 10.5.34

A las mujeres

Una vez derribada la Monarquía e instaurada la República, su primer cuidado o problema fué la mujer, y no obstante las dificultades salidas a su paso, el interés hacia la mujer prevaleció sobre el turbión de luchas y bajas pasiones, y se le concedió independencia social, política y jurídica.

Ya no veremos, mujeres españolas, el desfile de injusticias ni atropellos, ni lloraremos la supremacía del hombre sobre nosotras, porque rota en mil pedazos y arrojada lejos del solar patrio la corona, símbolo de una dinastía espúrea y extranjera que oprimía las libertades del pueblo español existe el derecho inmutable y progresivo de elegir y hasta de intervenir en el gobierno de la nación.

La República que trajo el pueblo

(no la de Lerroux y Gil Robles) en un gesto de civismo y que fué obra unánime de todos los españoles conscientes tendió un zodiaco de gloria que nos cubrió a todos con la impolitez del manto de armiño, que es la Igualdad y Fraternidad entre todos los ciudadanos, borrando los relieves de la servidumbre, rompiendo el dique que impedía manifestarse a la mujer, situándola dentro de la redención a que legítimamente puede aspirar como cualquier ciudadano y porque de ahora en adelante recibirá una cultura con relación a las necesidades del progreso.

La República no se supedita a los menguados horizontes de la Monarquía y no es preciso renegar de ninguna de las tradiciones españolas para ser republicanas. La República es

la libertad reglamentada y su infancia hay que encauzarla por las normas de la moralidad y del respeto, huyendo del espíritu de rencor y venganza y orientando a todos para seguir el camino que nos conducirá al oasis salvador tras penosa caminata por el árido desierto.

¿Quién dice que la mujer va contra la República? Esta suposición interpreta mal los sentimientos de la mujer española. Ir contra la República no lo haréis nunca, pues nadie tira piedras a su tejado; y si eso hiciéramos sería ir en contra de nosotras mismas, de nuestra propia ciudadanía, de nuestra propia libertad, sería renegar de unas justas y humanitarias reivindicaciones logradas después de inmensos esfuerzos.

Con nuestra ingratitud estableceríamos de nuevo nuestra condición de esclavas, hijas de los caprichos del hombre.

Dentro del Estado laico, se puede pensar libremente porque es tierra fecunda donde pueden fructificar plantas de todos los climas.

Que las campanas del corazón repiquen a gloria dentro del pecho al ver que la Libertad y el Derecho existen en un pueblo que gimio entre cadenas de iniquidad y esclavitud.

La República no nos pide solamente nuestra ayuda, quiere también nuestro convencimiento para que todas juntas formemos la atalaya más alta del mundo, la atalaya de la Libertad y del Derecho frente a la avalancha del fascismo.

¡Mujeres de Ulldecona! Propagad y fomentad la obra de la República que nos redimió de la vergonzosa humillación con que hemos vivido; hacer lo contrario o permanecer indiferentes sería sencillamente renunciar al derecho de nuestra independencia.

¡Mujeres! No riñamos con el progreso social y político: ilustrad a las que no lo estén para que no sean víctimas de su ignorancia.

Una Republicana de Izquierda
Valencia 28 Mayo de 1934

J. Benet

NOVEDADES PARA VERANO

Tortosa

Teléfono 1,12R

Calle Sangre